Où investir en Afrique en 2020

Le Maroc, 2e pays le plus attractif

Le Maroc monte en grade dans l'attractivité pour l'investissement en Afrique. Il est devenu le deuxième 'pays africain le plus attractif, reléguant l'Afrique du Sud à la troisième position, dans le classement de la banque d'affaires sud-africaine RMB Investments. Cette performance, il la doit à la nette amélioration de l'environnement des affaires. Mais la corruption vient encore assombrir le tableau.

es réformes engagées par le Maroc pour améliorer son climat des affaires paient. Le Royaume est, en effet, devenu la deuxième économie africaine la plus attractive pour l'investissement. Il relègue ainsi l'Afrique du Sud à la troisième position, l'Égypte conservant la tête du podium, dans le classement de la banque d'affaires sud-africaine RMB Investments qui vient de publier son baromètre des pays africains où il fera bon investir en 2020.

Les auteurs de ce rapport de 365 pages bien détaillé sur les différents facteurs influençant l'acte d'investir en Afrique attribuent cette montée du Maroc dans le palmarès à plusieurs éléments. Il s'agit de la simplification du processus d'enregistrement d'une entreprise, l'amélioration des soumissions électroniques et le traitement des documents d'exportation, ainsi que l'augmentation de l'efficacité du service des Douanes. «Un environnement opérationnel considérablement amélioré a bien servi le Maroc depuis le printemps arabe», note le document, qui souligne que la réintégration du pays dans l'Union africaine (UA) a renforcé son attrait pour l'investissement. Le rapport «Where to invest in africa 2020» relève, toutefois, que le Maroc restera dépendant de l'Europe, notamment pour le tourisme, les investissements directs étrangers (IDE) et les envois de fonds. Ce risque est toutefois relativisé par la banque d'affaires sud-africaine, estimant qu'«il n'y a aucune menace immédiate à sa position dans nos classements». Mais dans ce tableau, tout n'est pas rose : la corruption est l'élément le plus problématique pour faire des affaires au Maroc, déplorent les auteurs.

L'ascension du Royaume a contribué à la domination de l'Afrique du Nord dans ce classement. Le troisième pays de la région le mieux classé état



Le Royaume relègue l'Afrique du Sud à la troisième position, l'Égypte conservant la tête du podium dans ce classement.

Le rapport relève la montée de la Côte d'Ivoire et du Ghana qui se rapprochent du Top 5. la Tunisie qui ferme le Top 10 des pays africains les plus attractifs pour l'investissement. L'Algérie pointe, elle, au 16e rang.

Globalement, 'les auteurs du rapport indiquent qu'ils sont satisfaits et surpris par l'ampleur de l'amélioration dans des pays qui ne sont pas forcément perçus comme des destinations d'investissement fortes. La Guinée, le Mozambique et Djibouti ont enregistré les gains les plus importants, avec des avancées notables dans certains aspects de leur environnement des affaires.

En revanche, l'Afrique du Sud, l'Éthiopie et la Tanzanie figurent parmi les pays qui ont le plus reculé avec une détérioration de leur environnement des affaires. Le rapport relève que la chute de la Tanzanie a chamboulé les dix principales destinations d'investissement, avec, en plus de l'accès de la Tunisie au Top 10, la montée de la Côte d'Ivoire et du Ghana qui se rapprochent des cinq premiers. Par ailleurs, le rapport classe le Maroc comme le troisième acteur dans l'industrie à l'échelle continentale. Considéré comme un grand marché et

nentale. Considéré comme un grand marché et présentant une haute compétitivité, «le Maroc est bien implanté dans la production de composants automobiles», rappelle le document.

Lahcen Oudoud